

Pérez Esquivel

Gestiona una entrevista con autoridades de nuestro país



Pérez Esquivel: paz fruto de la justicia.

El Premio Nóbel de la Paz 1980, Adolfo Pérez Esqueivel, intentará entrevistarse próximamente con autoridades gubernamentales de nuestro país, según afirmó

l'ambién condenó la situación de Polonia, afirmando que acompaña al pueblo poiaco y a Lech Waiesa a quien postuló como Nóbel de este año

Adolfo Pérez Esquivel estuvo ayer en nuestra ciudad, entrevistándose con las

autoridades del Wervicio de Paz y Justicia en Uruguay, mantuvo contactos con la prensa y se hizo presente en un acto ecunemico desarrollado en la iglesia Tierra Santa totalmente desbordada de público.

El Nóbel de la Paz habló sobre los mas diversos temas, atirmando su creencia en la democracia y su oposición a los totalitarimos, condenó las desapariciones, la miseria, el odio y el rencor y destacó la necesidad de una paz basada en la justicia. También condenó la política económica imperante en el Cono Sur de América.

En lo que se refiere a un futuro contacto con autoridades uruguayos dijo que "he pedido, no para ahora porque es una cuestión de tiempo- pero para más adelante y viajaría en ese entonces- una entrevista con autoridades del gobierno

En horas de la noche participó de la realización de un acto ecuménico en una templo Tierra Santa desbordado de público, el que lo aplaudió de ple y rodeó su automóvil para ovacionario cuando se retiraba de la iglesia. En el acto se denunció la desaparición de cien uruguayos en la Argentina, entre los que se encuentran siete niños y cinco mujeres embarazadas.

Tras mostrar su complacencia por encontrarse en nuestro país y hacer una referencia a la Navidad, Adolfo Pérez Esquivel habió sobre las tareas que cumple el Servicio Paz y Justicia en América latina. 9

en América latina.

Aclaró así que se trata de un "organismo cristiano que trata de contribuir al trabajo de la dignidad de la persona en toda su dimensión, espiritual y social". Continuó afirmando que en espiritual y social". Continuo afirmando que en muchos lados se\$les\$conoce por los trabajos realizados por los derechos humanos. "Pero-aciano- cuando hablamos de derechos humanos lo hacemos desde la perespectiva de la dignidad humana como hermano nuestro e hijo de Dios y también hablamos sobre el derecho de los pueblos". "No podemos separar los derechos indi-

'No podemos separar los derechos individuales de los derechos colectivos", manifes-tó, agregando que más que partir de grandes postulados o de programas se parte de la persona concreta.

"Si pertiemos de vista la persona comenza-mos a anticponer todos los intereses: políticos, económicos, ideológicos. Y entonces la persona pierde toda su razón de ser pasando de sujeto a

Premio Nóbel de la Paz 1980 afirmó también que "cuando se violan los derechos colectivos se violan los derechos individuales y cuando se violan los derechos de una sola

cuando se violan los derechos de una sela persona eso afecta a todo el cuerpo social".
"Y trabajamos por la dignidad de la persona en una sociedad convulsionada en un mundo convusionado, ileno de conflictos, de violencias. Pero esta violencia muchas veces está enraizada en la violencia estructural. Para dosotros es violencia, no sólo las situaciones extremas como torturas, desapariciones, muer extremas como torturas, desapariciones, muertes, sino también es violencia -y esto atenta contra la humanidad y Dios- cuando nuestros niños se mueren de hambre, cuando dos obreros no tienen una salario digno, cuando no existen los medios para la solud, para la educación, cuando no existe al derecho de sprander y de excepto. no existe el derecho de aprender y de enseñar, cuando los pueblos no son dueños de su propia autodeterminación, de su propio destino, no actores de sus propias vidas.

Luego se preguntó "como padre de familia qué mundo le estamos construyendo a nuestros

hijos y a los hijos de nuestros hijos". Pérez Esquivel también habló sobre la paz diciendo "que no es un simple símbolo de una paloma. La paz debe lograrse a través de la verdad y de la justicia, que son los únicos caminos para una paz verdadera. Paz no significa ausencia de conflictos, sino que es, cómo vamos a tratar de solucionar los problemas que vivamos reconociándonos como problemas que vivamos reconociéndonos como hermanos, como coparticipes en nuestra vida como pueblo".

EN POLONIA

Después de actarar que la acción del Servicio Paz y Justica se centra en América latina, aclaró que sin embargo también existe preocupación por lo que sucede en otras partes del mundo.

"Nos preocupamos de lo que está ocurriendo en estos momentos en Poionia. Yo he propuesto este año a Lech Walesa como premio

Nóbel de la Paz.

No se lo dieron a Lech Walesa, sino al Comité de Refugiados de las Naciones Unidas. Pero seguimos acompañando al pueblo polaco para que pueda superar la difícil situación que viven y que realmente puedan ser dueños de su propio destino".

ropio destino".

"Nos preocupamos -continuó- de los problemas que viven en Medio Oriente y los serios problemas de la humanidad, de la cerrera armamentista. Cuando vemos que en el año 1980 se han gastado 525 mil millones de dólares en armamentos mientras los pueblos se mueren de hambre", a lo que agregó que los recursos que podrían solucionar el hambre mundial están destinados a la destrucción. También informó que 54 premios Nóbel en el

mundo han lanzado una campaña mundial contra

PAZ Y JUSTICIA

Pérez Esquivel también se refirió a la reciente pertura de la filial en Uruguay del Servicio de Paz y Justicia, afirmando que es algo muy

'Es -dijo- una contribución positiva con un alto valor en su espíritu y su comprosmiso a la misma sociedad del pueblo uruguayo. Y puede contribuir de muchas maneras: en ver los problemas que hacen a la salud, a la vivienda, a la educación, a la formación, información, como a los problemas que se viven en situación de derechos humanos. Es decir a todo aquello que hacer al cuerpo scial como a la persona'

cordo que precisamente en el Uruguay fue donde se formó en 1969 el Servicio de Paz y Justicia con el pastor Earl Smith de la Iglesia Metodista, tras varias encuentros a continental, pero luego había dejado

"Si el fhundo existe es por los hombres que iman la paz y no la guerra. Y todo hombre tiene la capacidad de creer en la paz y luchar por ella. Pero no podemos hablar de la paz sino como fruto de la justica y la verdad. Una justica animada profundamente por el amor'

LOS DESAPARECIDOS

Informó Pérez Esquivel de la formación, pocos días atrás, de un movimiento para la recuperación de los niños secuestrados y desaparecidos, formada por diversas personalidad como el escritor Ernesto Sábato y la artista María Elena Walsh. 'Esta situación de los desaparecidos es una

ofensa la humanidad, es una situación muy grave, muy crítica que está viviendo el pueblo argentino y que estamos reclamando por su solución. Para que aparezcan con vida y que se dé una explicación a las famillas que están afectadas por este grave problema. Porque hay que trabajar también para que no ocurra más, no sólo en Argentina sino en ninguna parte de América latina y en ningún lugar del mundo. Todo esto afecta la salud misma de la

Esto no significa buscar a través del odio o los rencores. Nada de eso. Con el odio y los reconres nada se construye, todo se destruye. Pero si debemos buscarlo a través de la

POLITICA E IGLESIA

El Nobel recordó una frase del Obispo de Riobamba diciendo que "las palabras por el uso y el abuso que se hace de las mismas se devalúa com se devalúa el dinero. Y nosotros -continuó- sabemos algo de devaluación. Entonces se nos ha hecho creer que algunas palabras son maias palabras. Por ejemplo la política no es mala. Hay malos políticos y también hay un desprestigo de la palabara tambien nay un desprestigo de la palabara política. Pero ¿que significa política? ¿Cuál es la raiz de la palabra? Significa la búsqueda del bien común en una sociedad. Y la Iglesia y todo crítitano y toda persona de voluntad, cristano o no, tiene el derecho y la obligación de buscar el bien común en una sociedad. Otra cosa es lo que se llaman las políticas partidistas. Eso es Impomrtante porque esas políticas si buscan el bien común de una sociedad son válidas, pero si buscan mas sus intereses que el bien común están desvirtuando el verdadero conteido de la politica'

Aclaró entonces que la Iglesia debe hacer política en el sentido de la búsqueda del blen común, pero no política partidista "porque la

Iglesia no es un partido político". También se refirió el visitante al papel de los medios de comunicación expresando que "son importantes porque no son únicamente para

informar sino para formar''

Asimismo se refirió al concepto de pueblo "afirmando que no solamente es juntar gente, sino que es como un árbol que tiene raíces profundas en la tierra donde se nutre de su identidad. Y su identidad es cultura: sus medios de comunicación, su arte, su ciencia, su idioma. Y todo eso es lo que nutre y da fuerza al árbol para que crezca y de buenos frutos. Porque sino ese pueblo crece raquitico y muere sino crece con su identidad. Y los pueblos latinoamericanos únicamente vamos a fortale cernos como pueblo en la medida que nos reconozcamos en nuestra propia identidad y nos

LA DEMOCRACIA

Consultado sobre la mejor forma de gobierno se expresó partidario de la democracia y opuesto a los totalitarismos.

"Yo creo en la democracia -dijo- donde haya participación. Y también en revaluar muchas cosas como por ejemplo ¿qués es la democracia? ¿qué es el sentido del poder? ¿cuál es el sentido de la participación? Y volvemos otra vez al sentido de la palabra. Yo no creo en los gobiernos totalitarios, porque los pueblos no pueden ser espectadore de su destino. Creo en la particiación de todos los sectores, en un pluralismo. Y dentrdo de una proceso democráico que se a realmente participativo

POLITICA ECONOMICA **DEL CONO SUR**

Especialmente consultado al respecto, Adolfo Pérez Esquivel se refirió a los regimenes económicos imperantes en el Cono Sur, afirmando que su pensamiento al respecto podria sintetizarlo en una palabra.

'Este tipo de economía implantado en el Cono Sur es un desastre. Porque tiene un alto costo social cuando vemos que los grandes países industrializados están protegiendo sus propias economías, en los países subdesarrouna industria incipiente, en una economía liberal como la que se quiere implementar lógicamente no puede competir y esto lieva a la destrucción de las industrias nacionales, con el grave deterioro para la economía del país. Como también al alto costo social, que es el desempleo, que son fuentes generadoras de conflictos. Porque muchas veces se habla de conflictos. Pero ¿cuáles son las fuentes generadoas de lis conflictos? Y vemos un emprobrecimiento cada vez mayor del pueblo. Y que este tipo de economía no responde a las necesidades del pueblo, sino que responde a los grandes intereses de las multinaciones ge los que se van a beneficiar de los países como los nuestros".

Alfonso Lessa



Vista del acto ecuménico desarrollado en la Iglesia de Tierra Santa ante un público que desbordó sus instalaciones. Pirez Esquivel participó de la

La situación de América Latina

Especialmente consultado sobre la situación de nuestro país, dijo que no podía referise directamente al Uruguay porque recién llegaba tras muchos años.
"Yo lo que puedo hacer -dijo- es una referencia

sobre la situación general de América latina. Y veo con mucha preocupación la situación de los pueblos latinoamericanos. Todo pueblo tiene el derecho a su propla autodeterminación, tiene derecho a una particitación de todo ciudadano. Porque eso está contemplado en la Declaración Universal de los Derehos Humanos y también en la Constitución de todos los países. Es de qué manera los pueblos latinoamericanos pueden ir superando los grandes conflictos y las situaciones críticas que viven. Para esto puedo darles algunos ejemplos muy concretos tomando como base el Informe del Consejo Económico para América latina de las Naciones Unidas. Donde se señala y se hacer una seria advertencia sobre lo que puede ocurrir en el continente latinoamericano. Se señala que el 40 por ciento de la población latinoamerianca vive en una situación de indigencia y el 20 por ciento una situación de miseria total. Si no se busca alternativas a esos serios conflictos el año 2000 va a encontrar a nuestro continente en una sitaución mucho más grave que la actual. Si tenemos en cuenta que de la supoerficie de las tierras cultivables se utiliza el 17 % y que los países del tercer mundo producen el 80 % de la materia prima mundial, pero reciben únicamente el 6,5 % de esos beneficios, hay una situación de injusticia estructural tan grande que es fuente generadora de conflictos. Entonces hay que tratar de revertir esta situación y encontrar nuevos caminos y alternativas.

Cuando vemos que países como los nuestros pueden tener una vida mucho mejor y mucho más digna y nos damos cuenta que están proliferando las villas miserias, los cantegriles o las favelas. Y entonces aquí hay algo muy importante que lo señaló el Papa Juan Pablo II en Puebla y lo pone como un llamado de atención a la situación: cuando dice que América latina está viviendo una situación donde las diferencias cada día son mayores entre ricos más ricos en base a pobres cada vez más pobres.

'Por eso debemos trabajar y buscar alternativas y eso solamente es posible a través de la participación